

ASSEMBLEE GENERALE 2013

SAMEDI 23 et DIMANCHE 24 MARS à PARIS

voir convocation et programme en documents joints

Editorial Michel Huchet - Fondateur



Merci Thomas !

Si nous n'avions qu'un seul mot à te dire cher Thomas, ce serait celui-là ! Non pas un petit merci rabougri du bout des lèvres, un merci de timide prononcé comme une excuse et déjà regretté avant que d'être dit ! Non pas un merci de principe, de politesse à l'égard de celui qui nous quitte et qui enjoint le partant à laisser son fauteuil ... dans les meilleurs délais ! Non. Nous voulons te dire un vrai MERCI Thomas pour les 9 dernières années que tu viens de consacrer à VSF. Elu vice-président en octobre 2004, tu succédas à Sophie-Julie Bonnet au poste de Président en 2005. Après 3 mandats consécutifs, tu faillis bien nous abandonner en 2011 mais nous sûmes te garder un mandat de plus (un peu contre ton gré il est vrai !). A mesurer le chemin parcouru à tes côtés, les orientations que tu as su impulser, la dynamique que tu es parvenu à créer, on se dit forcément que l'on fait une belle bêtise à te laisser partir ! Sous tes présidences successives, tu as su donner une orientation "médico-sanitaire" plus globale à l'embryon du volet médical de l'époque, impulser une politique de "santé publique" et mettre en place des projets de développement durable en cohérence avec tes orientations. Ne ménageant ni ton temps, ni tes efforts, ni tes deniers, l'image de VSF a beaucoup gagné grâce à ton professionnalisme, passant du statut d'association à celui d'ONG. Enfin, travailler avec toi durant toutes ces années a été un véritable plaisir, constructif et inventif. Que tu cèdes ton fauteuil de Président, on peut le comprendre... mais comme tu vas beaucoup nous manquer, on va donc s'empresse de te proposer... la chaise d'à-côté ! C'est ainsi, il est des amis que l'on ne souhaite pas voir s'éloigner.

Mission scolaire 27 octobre - 7 novembre par Nathalie Maheut



Accompagnée de Malika Mahé, enseignante française en classe de CE1 à l'École Camille Corot de Corsept (44) qui correspond depuis 2 ans avec l'école de Nghadior, notre mission s'est avérée très riche et diversifiée. Les 7 écoles et équipes enseignantes visitées, la rencontre avec l'Inspection Départementale de l'Education Nationale (IDEN) à Foundiougne, la remise des 4 "U3M" (Unité mobile constituée d'un ordinateur portable, d'un appareil photo, d'un vidéoprojecteur et d'un groupe électrogène pour l'alimentation du matériel) pour 8 écoles et de 6 cahiers de correspondance ont été autant de moments intenses durant notre mission. Dans tous les villages, nous avons été reçues avec beaucoup d'attention et de



Remise des 4 U3M à l'IDEN

gentillesse. La rencontre de Seydou Diouf l'enseignant sénégalais avec Malika l'enseignante française a été un moment fort de la mission. Seydou très touché par « le long voyage » réalisé par Malika pour lui rendre visite ainsi qu'à ses élèves n'a cessé de saluer l'initiative de son homologue française. Malika a animé une intervention devant ses élèves : photos, dégustations de galettes St Michel (!) , lecture d'une histoire ont permis d'échanger et mieux se connaître. Enrichie de ces belles rencontres et des photos que nous avons pu faire, Malika pourra les

partager désormais avec ses élèves bretons. Vivre pendant 10 jours le quotidien des habitants du Saloum reste la meilleure façon de découvrir leurs conditions de vie, de partager des moments simples mais intenses au niveau humain comme la préparation du repas avec les femmes, de prendre le temps d'observer, de palabrer sous un baobab et de s'imprégner de cette culture sereine.



Malika et son homologue Seydou

Nous avons retrouvé également Catherine et Bruno à bord de leur voilier "Vataraza2", engagés dans la mission scolaire de Siwo. Après la remise des 4 U3M financées par la Fondation Casino aux écoles de Dionewar / Niodior, Diamniadio / Baouth, Diogane / Thialane, Bassar / Bassoul, Catherine et Bruno ont animé une séance de "formation U3M" indispensable aux enseignants pour une bonne utilisation de ce matériel pédagogique. Au terme de ces 10 jours de mission, notre séjour touchait à sa fin avec le sentiment d'une mission dense et réussie. Avis aux autres enseignants en charge d'un partenariat scolaire qui souhaiteraient partager autant d'émotions !



Formation des enseignants aux U3M



1er partenariat ARGO/VSF : une campagne-test 2012 réussie



9 flotteurs sur 10 prévus auront finalement été embarqués à bord de la flotte des 5 voiliers Argonautes VSF lors de cette 1ère campagne. Ils ont été déployés aux points de largages prévus par la cellule Coriolis en charge de la gestion de ce programme international pour la France. Engagement, sérieux et rigueur auront été les maîtres mots de la part des Argonautes VSF qui ont réalisé un sans faute dans la mission qui leur était confiée. Pour la campagne 2013, un déploiement d'une quinzaine de flotteurs est programmé en fonction de la demande Coriolis et de la flotte disponible. Une vidéo de 3mn a été réalisée à la suite du largage des flotteurs à bord de "Yobalema". Un remerciement tout particulier à Clara Bachan pour la réalisation et le montage de cette vidéo que vous pouvez voir en cliquant sur le lien : <http://www.voilessansfrontieres.org/qui/actualites.php>

15 novembre - 1er décembre mismed A

Elle aura été bien sympathique cette équipe de la "mismed A" (lire mission médico - sanitaire A). Composée de 10 intervenants, il fallait bien 2 bateaux -"Yobalema" et "Chanik"- pour accueillir et transporter l'équipe et son matériel de Dakar au petit village de Moundé. Après les protocoles d'usage avec le chef du village, l'infirmière chef de poste et le président du comité de santé notamment, la mission a pu démarrer dans les meilleures conditions. Seule difficulté : une puissance insuffisante de notre groupe



électrogène pour alimenter la nouvelle valise dentaire que VSF vient d'acquérir. En attendant de pouvoir dispenser des soins, notre dentiste Sophie dépiste la moindre carie chez les élèves, tandis que Joce chargée de projet et Fanch skipper de "Chanik" travaillent à la prévention dans les écoles. Estelle -sage femme- accompagnée des 2 "marraines" du village rencontreront les mamans en visites pré et postnatales, tandis que Patrick médecin et Marie infirmière accompagneront Mériem l'infirmière locale en consultations au dispensaire mais feront également plusieurs visites à domicile auprès des personnes âgées. Mic notre intendante et assistante dentaire formera Annie à cette double fonction. Le Dr Tapha Pouye viendra nous retrouver en cours de mission et organisera avec Joce et Estelle 2 palabres sur les IST et les grossesses précoces. Public visé : jeunes filles et jeunes hommes de 18 à 25 ans. Deux organisateurs ont encadré la mission : Seydou Séné notre coordinateur et facilitateur local que nous remercions tout particulièrement, et Michel-Volodià également skipper à bord du "Yobalema".



Antennes Régionales VSF par Delphine Monnier



Dans le but de renforcer les actions de Voiles Sans Frontières, nous avons commencé à officialiser la création d'Établissements secondaires dénommés « antennes régionales » (AR). Emanations du siège, ces antennes ont vocation à assurer la visibilité de l'association au niveau local, à favoriser la dynamique entre les adhérents, à développer des projets spécifiques et à en rechercher les financements. Quatre antennes ont déjà été créées ou sont en cours de création : Nord, Ouest, Sud-Ouest et Ile de France. Chaque membre résidant dans le périmètre géographique de l'antenne régionale en est membre de fait. Plusieurs réunions ont déjà eu lieu, et certaines antennes sont donc dotées d'un Bureau composé d'un responsable d'antenne, un secrétaire et un trésorier. Le responsable régional est membre de fait du conseil d'administration de l'association nationale. Une convention est signée entre l'antenne régionale et le siège afin d'assurer la continuité de l'éthique initiée depuis 15 ans. La convention définit également le mode de fonctionnement entre l'AR et le siège national. Pour consulter la convention : <http://www.voilessansfrontieres.org/qui/statuts.php> Chaque antenne va donc déterminer son rythme de réunions, les projets qu'elle souhaite porter et les événements auxquels elle prévoit d'assister ou d'organiser. Elle parrainera également 2 ou 3 villages dont elle sera la référente. Cela permettra de mieux connaître les problématiques de chaque village, de s'investir sur des projets qui la concernent (mais pas seulement !) et de favoriser la communication entre les missions. Les partenariats scolaires pourront également être stimulés et suivis par les bénévoles des antennes. Deux autres antennes régionales sont prévues à terme : Rhône Alpes et Méditerranée.

Antenne	Responsable	villages parrainés
Nord : 59 62 80 Belgique	Catherine Bouvier	Diogane Siwo
Ouest: 22 29 35 44 49 53 56 72 85	Cécile Gouy	Bassar - Moundé Thialane
Sud-Ouest: 16 17 24 31 33 40 47 64	Philippe Maysonnave	Djirnda Maya
IDF: 75 77 78 89 91 92 93 94 95	en cours	Bassoul Nghador

Salon Nautique Paris 2012



Du 8 au 16 décembre dernier, pour la 14ème année consécutive, VSF tenait son stand annuel au Salon Nautique de Paris à la Porte de Versailles. Merci à la Reed Exhibitions pour leur accueil à cet incontournable événement nautique international.

CALENDRIER* DES MISSIONS 2012/2013

- 27/10 au 10/11 mission scolaire
- 17/11 au 01/12 mission médico-sanitaire A
- 02/11 au 15/11 mission optique 1
- 01/12 au 15/12 mission médico-sanitaire B
- 12/01 au 26/01 mission dentaire
- 12/01 au 26/01 mission optique 2
- 13/03 au 27/03 mission médico et scolaire C
- 06/04 au 20/04 mission médico-sanitaire D
- 06/04 au 20/04 mission optique 3
- 27/04 au 07/05 mission administrative

*dates sous réserves

Nous recherchons des coordinateurs en formation au cours des prochaines missions, souhaitant s'investir lors des campagnes 2013 / 2014 et suivantes



retrouvez VSF
solidarité internationale
(groupe officiel)
sur Facebook

Bulletin de liaison Vsf 1-2013 édité le 26/01/2013. Diffusion Internet 350. Papier 100. Rédaction M.Huchet en collaboration avec N.Maheut - D.Monnier
PAO-graphisme M.Huchet Photos Vsf